



Hommage ♦ Raymond Loisel, un homme tourn♦ vers les autres

AKTUALIT♦T

GESCHICHTE

Montag, 15. juni 2020

Hommage ♦ Raymond Loisel, un homme tourn♦ vers les autres

Le maire de Vélizy-Villacoublay de 1990 ♦ 2004 vient de nous quitter. Peu de temps apr♦s son arriv♦e dans la ville en 1972, il ne tarde pas ♦ s?investir dans la vie locale. L'homme a marqu♦ des g♦n♦rations de Véliziens. Retour sur des d♦cennies d? engagement.



L?Onde, le trac♦ du tramway T6, la cr♦che des Lutins, nouveaux rythmes scolaires? les projets port♦s par Raymond Loisel ont fa♦onn♦ durablement le paysage de Vélizy-Villacoublay. Ses lunettes aux verres carr♦ des premi♦res ann♦es et son ♦ternelle moustache resteront longtemps dans les esprits. Il voit le jour le 12 août 1929 ♦ Paris. Jeune adulte, il se dirige vers des ♦tudes d?ing♦nieur en informatique et c?est naturellement le travail qui le mène ♦ Vélizy-Villacoublay, ville d♦j♦ ♦ la pointe dans le secteur de l?innovation. Il s?y installe en 1972 et occupe un poste dans le nouveau pôle ♦conomique en plein essor.

Connu et appr♦ci♦ pour son altruisme

Il rejoint rapidement le Conseil municipal sous l?♦tiquette RPR d♦s l?ann♦e 1977 en int♦grant l?♦quipe de Robert Wagner. Il devient bientôt son adjoint d?abord ♦ la S♦curité, puis aux Sports avant d?h♦riter des Finances et des Affaires ♦conomiques en tant que 1er adjoint. En 1990, Raymond Loisel acc♦de au poste de maire et conserve l?esprit des origines initi♦ par Robert Wagner : construire une ville o♦ modernit♦ rime avec qualit♦ de vie. Il ajoute ♦ ses fonctions celle de conseiller r♦gional qui lui permettra de faire avancer le projet de l?actuel tramway T6. Cet homme, dont la gentillesse est salu♦e, n?est pas du genre ♦ se laisser faire. Convaincu de l?int♦r♦t de cette nouvelle ligne de transport, il s?oppose ♦ l?♦poque ♦ son groupe majoritaire lors du vote par le conseil r♦gional.

R♦lu maire en 1995, il remercie les ♦lecteurs en r♦it♦rant son engagement de ♦ servir les Véliziens sans esprit partisan ni exclusion ♦. Raymond Loisel, connu et appr♦ci♦ pour son altruisme. Cet amour de l?autre lui permet de d?velopper une politique de l?♦ducation novatrice. Il est l?un des premiers ♦lus en France ♦ lancer en 1996 l?instauration de rythmes scolaires, toujours d?actualit♦ ♦ Vélizy-Villacoublay.

Des projets embl♦matiques

Sous son impulsion voit ♦galement le jour L?Onde Th♦tre Centre d?art r♦alis♦ par l'architecte Claude Vasconi en 2003. Le b♦timent abrite deux salles de spectacles (grande sc♦ne et atelier), un auditorium, un centre d?art, le Micro Onde, ainsi qu'une ♦cole de Musique et de danse.

Autre projet embl♦matique, la ligne 6 du tramway. Raymond Loisel d♦fend le projet d♦s sa gen♦se. Alors conseiller r♦gional, l?homme fait partie d? une minorit♦ ♦ croire en sa cr♦ation. Le T6 est finalement mis en circulation en d?cembre 2014. Avec cette nouvelle desserte, la ville gagne en attractivit♦.

L?h♦tel de police baptis♦ ♦ son nom

En 2004, ♦ la surprise g♦n♦rale, il met fin ♦ son mandat de maire alors sous la banni♦re de l?UMP. ♦Compte tenu de mon ♦ge, 75 ans, de mon ♦tat physique, j'ai pens♦ que le moment ♦tait venu et qu'il ♦tait sage de laisser la place ♦ quelqu'un de plus jeune. Je suis fatigu♦ ♦, explique-t-il dans des propos rapport♦s par Le Parisien. Le d♦missionnaire ne raccroche pas totalement le tablier puisqu'il conserve une place de conseiller municipal. Et jusqu?au dernier moment, il s?est int♦ress♦ ♦ l?actualit♦ et ♦ la politique de sa ville.

Raymond Loisel a su donner la chance ♦ de jeunes ♦lus et les accompagner dans leur investissement dans la vie de la municipalit♦. En 2015, pour le remercier et saluer ses actions, il est fait maire honoraire par l?actuel maire Pascal Th♦venot en pr♦sence de Valérie Pécresse alors d♦put♦e. La

distinction honorifique lui est remise lors des v?ux de la nouvelle ann?e au centre Maurice Ravel. La Ville lui rend un nouvel hommage en mai 2018, l?occasion de l?inauguration du nouvel h?tel de police dans l?ancienne mairie r?habilit?e. Le b?timent porte son nom pour le remercier de sa contribution ? l?essor de la commune. ? l?poque tr?s affaibli, il ne s?exprime pas, mais est pr?sent pour l?vnement. Ses petits-enfants prennent la parole en son nom pendant l?inauguration dont Damien Metzli?, actuel maire adjoint en charge de l?Education.

Sans aucun doute, Raymond Loisel est rest? fid?le ? sa devise faire de V?lizy-Villacoublay, une ville ? o? il fait bon vivre ?.